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Medellín, 28 de julio de 2021

CONSEJO DIRECTIVO
CORPORACIÓN ACADÉMICA AMBIENTAL

REUNIÓN 353
ORDEN DEL DÍA

1. Verificación de Quórum
Asistentes:

Francisco Molina Pérez, Representante Vicerrector de Investigación, Presidente
Jairo León Zapata Martínez, Director Corporación Académica Ambiental,
Secretario
David Hernández García, Vicerrector Representante Vicerrectoría de Extensión
Juan Pablo Serna López, Representante de los Grupos de Investigación
Eliana Martínez Herrera, Representante de las Facultades
Claudia María Sánchez M., Catalina Flórez Representantes de Entidades Externas,
Parques Nacionales Naturales de Colombia

Se excusa:

Rafael Mauricio Bechara Escudero, Representante de los Estudiantes
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Invitados:

Paula Andrea Urán Carmona, Coordinadora de Investigación, Posgrados y
Relaciones Internacionales
Paula Andrea Quiceno Cuartas, Coordinadora Programas de Pregrado
Adriana Milena Bermúdez Cardona, Coordinadora Programa Área de Turismo
Liliana María Henao Franco, Coordinadora de Extensión
Margarita Melissa Restrepo Villegas, Coordinadora de Educación Continua
Jenny Leal Flórez, Coordinadora Programa Ciencias del Mar
Deisy Mabel Cardona Chalarca, Coordinadora Administrativa
Eliana Calvachi Hernández, Comunicadora

Se verifica que hay quórum para deliberar y decidir.
Nota: La reunión se realizó de manera sincrónica por medios virtuales, en virtud
de la Emergencia Nacional actual por la Covid-19.

2. Aprobación del Orden del día

3. Lectura y aprobación del Acta anterior
Se hace lectura del acta 351 y 352v. Se aprueban.

4. Ratificación consulta virtual acta 352 del 23 de julio de 2021
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El Consejo Directivo ratifica
Agradecemos a los miembros del Consejo Directivo por su pronta respuesta en
la consulta virtual.

5. Sistema de Información de Egresados y data UdeA. División de
Egresados e Informática de la Dirección de Planeación y Desarrollo
Institucional
El objetivo es participarles y dar a conocer el manejo del aplicativo del nuevo
Sistema de Información de egresados y data UdeA, un producto del PAI. Data
UdeA facilita el acceso a mucha información que antes se dificultaba para los
procesos. El Programa de egresados tiene estrategias de acompañamiento y
seguimiento a las asociaciones afines con el área de desempeño; brinda asesorías
y capacitaciones.
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6. Informe del Director
La Gobernación de Antioquia invitó a participar de la propuesta “Antioquia Tiene
Mar”. Estrategia para promover y conservar la riqueza del mar de Antioquia. Se
genera un ciclo de charlas “Imaginarios sobre el mar”. 30 de junio y 7 de julio.

En la Junta del IIAP se habla de los Centros de Investigación, innovación y
emprendimiento denominados CRIIE en el municipio de Turbo, se pide que sea la
Universidad de Antioquia el administrador de este centro. Se cuenta con recursos
de la gobernación.
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En reunión con la oficina de Asesoría Jurídica para el Convenio de Guardaciénagas
se pide un poco de flexibilidad buscando la protección de los funcionarios por las
dificultades presentadas en el territorio por altos costos de desplazamiento, entre
otros.

Realizada ceremonia de grados privados para los estudiantes Luis Alejandro
Sandoval del Programa del Doctorado en Ciencias del Mar y Jairo Alejandro
Hurtado del Programa de Maestría Ciencias Ambientales.
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La Vicerrectora de Investigación pide trabajar con Corantioquia en este Pacto
por el Desarrollo Sostenible buscando la certificación de ecouniversidades.
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Encuentro Unidos por los manglares se realizó con la participación de estudiantes
y profesores de la Universidad de Antioquia y otros expertos, se contó con 54
asistentes.
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Por parte de Talento Humano se recibió asesoría en el tema del Teletrabajo, en el
momento aplicará para profesores vinculados, ocasionales y servidores
administrativos firmando un acuerdo que puede ser reversible.
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7. Informe de la Coordinación de Investigación y Posgrados
7.1. Informe de Investigación

Se solicita prórroga adicional por 4 meses para el proyecto de EPM.
Investigador principal Luz Fernanda Jiménez. Se busca sincronizar tanto el
cierre académico como financiero. Este último cuenta con acta
modificatoria que avala y soporta la solicitud de dicho plazo adicional.
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Se solicita el aval para la postulación Ad honorem de la profesora Lía Alviar
Ramírez, para cumplir funciones como coordinadora del grupo de investigación
Aliados con el Planeta. Se anexa resolución superior 2448 de 6 de julio de 2021
que la reglamenta dicha figura para la Universidad de Antioquia.
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En dicha resolución, se solicita postular ante el consejo de la unidad académica la
hoja de vida de la Profesora interesada en dicha figura (se anexa a esta acta). Se
verifica el cumplimiento de los requisitos señalados en el artículo 2 de dicha
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Resolución. La profesora presenta carta (se anexa) donde manifiesta
expresamente su decisión libre y voluntaria de realizar las actividades no
remuneradas en la universidad, y las funciones a realizar y su duración, así:

Las funciones que desarrollaría la profesora responden a la necesidad de suplir
la coordinación del grupo de investigación Aliados por el planeta, con una
dedicación de ocho (8) horas/semanas por un año con la posibilidad de solicitar
prorroga, serían:
Organización y asistencia a las reuniones de coordinación, Búsqueda,
orientación y gestión de proyectos, Prestar asesoría a estudiantes del semillero
en sus trabajos de grado, Asistencia a reuniones en representación del grupo,
Curaduría de la Canasta de la U Mercado Agroecológico.
Interviene la profesora Eliana sugiriendo que se indague en Talento humano en
la logística que se maneja en estos csos. También el profesor Francisco Molina
recomienda consultar con la facultad de Medicina ya que tienen experiencias en
este tema.

El Consejo Directivo aprueba.
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7.2. Informe de los Programas de Posgrado
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El Consejo Directivo aprueba.

8. Informe de la Coordinación de Pregrados

El Consejo Directivo aprueba.
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9. Informe de la Coordinación de Extensión y Educación Continua
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Para hacer parte de la red se va a consultar con el Vicerrector de Extensión si
considera llevar la propuesta al comité general de extensión para su análisis y
aprobación. También para llevarla a Relaciones Internacionales. El profesor
Francisco anota que es importante tener en cuenta experiencias pasadas y los
aportes que en algunos casos no representan mayores beneficios.
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10.Solicitudes de Incrementos y Exenciones

Para las contrataciones de cátedra se solicita autorización de incrementos y
exención de posgrado.
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El Consejo Directivo aprueba.
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11.Proposiciones y Varios

Retomando el tema del teletrabajo para las sedes regionales, se requiere
profesores presenciales para las asesorías y acompañamiento de
estudiantes. Adicionalmente, que la programación se hace por trimestre. Los
jefes y directores pueden determinar quiénes puede hacer teletrabajo. La
profesora Jenny Leal anota que ha sido muy difícil conseguir profesores
vinculados para la sede de Urabá y sería una pena que hicieran teletrabajo,
pues se necesitan de manera presencial en las regiones para el apoyo de
estudiantes y problemáticas de la comunidad.

Claudia Sánchez de Parques Nacionales Naturales interviene para proponer
una reunión previa con el director de la Corporación para la revisión y
avances de lo que se ha logrado en el SIDAP, ya que la Corporación ha hecho
parte de los procesos llevados a cabo en este Sistema de Áreas de
Protección y Conservación.

Siendo las 16:05 horas se da por terminada la reunión.

FRANCISCO MOLINA PÉREZ JAIRO LEÓN ZAPATA MARTÍNEZ
Presidente Secretario


